

**A propósito del populismo.
Estrategias de acumulación
y cultura política en un espacio periférico.
Neuquén, 1960-1990**
Orietta Favaro
Mario Arias Bucciarelli

Orietta Favaro. Es Docente e Investigadora de la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Comahue; y es Directora del CEHEPYC (Clacso).
E-mail: ofavaro@arnet.com.ar

Mario Arias Bucciarelli. Es Docente e Investigador de la Facultad de Humanidades. Universidad Nacional del Comahue. Es miembro del CEHEPYC.
E-mail: mbucciar@arnet.com.ar

Resumen

En el artículo se asume al populismo como una categoría idónea para la interpretación de procesos que se manifiestan en una diversidad de contextos. Descartando las explicaciones que lo ligan a una determinada fase del desarrollo económico o a una base social específica, se considera que pueden articularse determinadas características que trascienden los distintos períodos históricos y los diversos espacios nacionales. El objetivo es combinar discusiones metodológicas con análisis de caso, asumiendo el carácter general y complejo en la construcción de conceptos. Para ello se opta por la propuesta de encuadramiento estructural del populismo de Carlos Vilas, sistematizando núcleos teóricos y explicaciones empíricas desde el análisis del caso neuquino. La opción epistemológica planteada y el enfoque seleccionado permite reflexionar a Neuquén en clave populista. De este modo, el análisis de una experiencia política provincial a la vez que proporciona un marco explicativo necesario para avanzar en la comprensión de un fenómeno histórico concreto, contribuye al debate sobre una categoría siempre puesta en cuestión y hoy revitalizada con las recurrentes apelaciones al «neopopulismo».

Summary

In the article populism is seen as a suitable category for the interpretation of processes that show themselves in a variety of contexts. Putting aside the explanations which link populism to a given stage of the economic development or to a specific social layer, it is considered that certain characteristics that go beyond the different historical periods and various national spaces, can be articulated. The objective here is to combine methodological discussions with case analyses, assuming a general and complex approach for the elaboration of concepts. For this purpose Carlos Vilas proposal for the structural framing of populism is adopted, systematizing theoretical background and empirical explanations from the analysis of the case of Neuquén. The epistemological option stated and the approach selected allow for a study of Neuquén from a populist point of view. Therefore, the analysis of a provincial political experience provides an explanatory framework necessary for progress in the understanding of a concrete historical phenomenon, and at the same time contributes to the debate about a category always in question and nowadays revitalized by the permanent references made to «neopopulism».